



AMBASSADE DE SUISSE
À MADAGASCAR

Réf.: 771.20.-CO/rm

Tananarive, le 26 mars 1969.

~~Rue Garçon 17~~ Nouvelle adresse:

Boîte postale 118

Téléphone 2846

Avenue de Lattre de Tassigny

Immeuble de la "PRESERVATRICE"

a/a Moy / Mo

Entrevue + w. de j. avec
M. Cuad + S. L. S.
vinites ?

Malg. 875.0.2

Monsieur Emilio Moser, Dr. jur.
Vice-Directeur,
Division du Commerce
du Département fédéral de
l'économie publique,
B e r n e

Cher Monsieur,

L'Ambassadeur Razafindrabe m'a récemment confié,
en quittant Tananarive, qu'il se rendrait prochainement
en Suisse et qu'il vous reverrait à cette occasion.

Il vous reparlera de coopération technique et,
en particulier, de son rêve : instaurer à Madagascar
des unités de production telles qu'il en a vu une dans
le Canton de Neuchâtel.

de quoi ?

Pour vous faciliter le dialogue, je crois utile
de vous résumer la situation dans ce domaine.

Projets en cours

- 1) Campagne d'éradication de la bilharziose dans le Bas-Mangoky. Chef : Dr. Degremont, assisté de 2 volontaires d'Etat suisse, l'une infirmière, l'autre laborantine. Arrivée prochaine de M. Weiss, collaborateur du Professeur Geigy et de son épouse, pour renforcer l'équipe.
- 2) Envoi, en janvier, de 10 fonctionnaires des Coopératives malgaches chez Migros (Genève, Lausanne et Martigny). Choix opéré par M. Frei, expert suisse du BIT, actuellement à Genève.
- 3) Expert bilatéral Kaufmann, architecte suisse, engagé pour 2 ans à la Société d'Equipement Immobilier de Madagascar.
- 4) Fin de mission, après 3 ans, de M. Max Perret, expert bilatéral, agriculteur (missions à Marololo et Kianjasa)

.../...

- 5) Volontaires d'Etat, Outre Mlles Real et Pedrazzi, déjà citées sous 1), nous attendons en avril et septembre, 3 autres couples suisses, pour développer un projet de fromagerie dirigé par M. Schulthess, expert suisse de la FAO.
- 6) Volontaires laïcs suisses. Il y en a une soixantaine à Madagascar, dont 36 sont venus aux frais de la Confédération.
- 7) Boursiers universitaires malgaches : Une vingtaine travaillent déjà en Suisse. Nous préparons l'envoi de la prochaine fournée (5 boursiers).

Projets en vue

A la suite de la signature du Protocole de coopération technique, en décembre 1968, et de la visite à Madagascar de MM. Salvi et Raeber, le Gouvernement malgache se prépare à nous soumettre plusieurs projets. Demandes d'experts en pomologie, en gestion de production, en machinisme agricole et projet combiné "Fermes d'Etat" : je me permets de vous renvoyer à ce sujet à la copie ci-jointe de ma lettre du 24 mars 1969 à M. Salvi.

En outre, le Commissariat général à la Coopération vient de m'annoncer qu'il est en train de préparer une demande tendant sauf erreur à mettre d'urgence à sa disposition un expert en coopératives.

En août, nous reprendrons avec M. Salvi la question de l'envoi à Madagascar d'un Oenologue, pour améliorer les vignobles.

Enfin, M. Hablützel, expert suisse de la FAO, projette de nous soumettre un projet comprenant l'octroi de plusieurs volontaires d'Etat, pour mettre en valeur une région au nord du pays, près de Diégo-Suarez. (Projet du genre Misereor).

Il y a aussi plusieurs projets des missions catholiques et protestantes, avec participation de la Confédération, dont un internat pour garçons à Ambatolampy et la création d'un centre professionnel agricole (protestant).

- 3 -

Enmaüs-Suisse multiplie ses dons en faveur des lépreux : nous en sommes à 33 millions de FMG (fr.s. 580.000.-) accordés ces dernières années.

Voici donc, brièvement esquissé, un plan de la situation. J'espère qu'il vous facilitera la tâche au cas où M. Razafindrabe aborderait avec vous la question de savoir ce que la Suisse pourrait bien faire à Madagascar !

Je lui ai présenté récemment nos experts bilatéraux et multilatéraux, et il a quand même paru impressionné par la valeur de chacun d'eux et l'utilité de leur mission dans ce pays.

Croyez, cher Monsieur, à l'assurance de ma considération distinguée, et à mes sentiments les meilleurs.

Claude Martin

Annexe mentionnée.